

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... 4 95
Portugal, trimestre... 1 00
De más países extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
1.º semestre, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1.ª plana, 1 peseta línea.
En la sección de noticias, 0,50 línea.
En 3.ª plana, 0,25 línea.
Telegráficos 15 palabras 50 céntimos.
En 4.ª plana, 0,10 línea.
Comunicados, precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 25 pesetas a 150, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

GRAN CAFE RESTAURANT SUIZO
Calle de Zamora, 2, 4 y 6.—Salamanca

En este importante establecimiento encontrará el público un esmerado servicio de comedor, tanto en cubiertos desde 2:50 pesetas en adelante como a la carta.

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES
NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Ha declarado el señor Silveira—escribiendo El Universo—que una de las causas, la causa fundamental mejor dicho, de su retirada de la política, es que su concepto de la política difiere esencialmente del que se tiene y practica en España.

Entiende El Globo que no debe gobernar quien no sabe.

Al cabo Silveira—dice—tiene razón y hay en su atrición dolorosa una extraña sinceridad, que detiene la pluma acusadora...

Y Maura no sabe. Cuando quiso poner en paz los partidos locales de Cuba, encendió la guerra civil; cuando quiso imponer el principio de autoridad, reñada en España, nos ensordeció con motines y manchó con sangre las calles de Salamanca y de Madrid, de Infiesto y de Vigo; cuando quiso ganar unas elecciones, tomándose buena delantera de meses para prepararlas, las perdió, y cuando quiso hacer una escuadra y una alianza y una conquista, engrandeciéndose, tropezó con la pequeñez del dinero escaso y cayó.

El Nacional dice que el señor Villaverde no cree que sean ciertos los propósitos atribuidos al señor Maura de retirarse de la política.

También niega que le separen del señor Maura diferencias de ninguna clase. Mantiene con él estrechas relaciones políticas.

Aludiendo al señor Villaverde escribe el Heraldo que pudo llevar a las Cortes un plan de proyectos de ley que tradujesen las aspiraciones de la opinión pública, y no lleva más que un proyecto que, como las cataplasmas, podrá contener la tumefacción local; pero dejará que sigan palpitando en el fondo los malos humores.

Las Cortes tendrán poco que hacer por culpa del Gobierno, y éste pasará por ellas sin gloria, soportando paciente y por instinto de conservación los merecidos vituperios de las oposiciones.

La Correspondencia de España califica de buen proyecto el del señor García Alix, de reformar totalmente el Cuerpo de policía, llevando a él todo cuanto ahora le faltaba: decorosos prestigios.

Nombrar delegados a jefes de la Guardia civil y de la reserva; hacer inspectores oficiales de la misma procedencia, y completar la organización llevando en calidad de agentes a los sargentos con buena nota, es solución que merece...

rá general aplauso y que devolverá a los ánimos la tranquilidad perdida.

Puesto a reformar, no debe el señor García Alix olvidar un extremo importante: el de los sueldos.

La estrechez no sirve más que para abrir camino a la tentación, y las tentaciones son, por desgracia, harto frecuentes en el desempeño de los cargos policíacos.

Complete el señor ministro la obra de selección personal con la de orden económico y sus reformas serán completas.

Entiende El Imparcial que para las próximas elecciones municipales—y esto no se refiere solo a Madrid, sino a todos los pueblos de la nación—es necesario ofrecer a los electores una candidatura y un programa.

El Diario Universal, ocupándose de la crisis conservadora en perspectiva, dice que si los liberales no se reconstituyen pronto, la situación de las fuerzas monárquicas habrá llegado al más calamitoso extremo que se podía presumir.

Si hubiera de acudirse a un plebiscito para beatificar al señor Silveira—escribe El Liberal, a lo que no habríamos de negarle nuestro modesto sufragio. Reune todas las condiciones de beato que pudieran soñarse. Todo esto en el supuesto de que, al realizar su acto de contrición, no se engañe una vez más quien, según confesión candorosa, se engañó en este mundo tantas veces.

Ocupándose El Correo Español de las palabras que «son las rogativas las que tienen atrasada nuestra agricultura», dichas por el Rector de esta Universidad en un discurso de su último viaje de verano, escribe:

«Estamos reaccionariamente equivocados los que creemos que la agricultura y la industria han llegado en nuestra patria infeliz al estado agónico por el peso abrumador de los impuestos, por la falta de educación técnica y de educación religiosa moral, que hace amable al obrero del campo la vida muelle y enervante de la holganza, madre de todos los vicios; y por el abuso de libertades de perdición, que cruzan de brazos a los trabajadores y los inducen a soñar con redenciones y chirimolías propias, más que de hombres, de payasos en delirio.

El apóstol Unamuno, ejerciendo la obra de misericordia de enseñar al que no sabe, viene a sacarnos el sol de la cabeza; y ahí está el cuerpo de su doctrina pidiendo como un menesteroso que le riamos sus gracias, aunque sea con sólo un ojo, puesto que el otro tiene bastante tarea con llorar sus desatinos...»

Noticias Generales

La prensa de Barcelona comenta las declaraciones de algunos policías de esta ciudad, que se han recriminado mutuamente a consecuencia de disgusto entre ellos.

Pide que se abra una información para depurar la verdad.

Un policía barcelonés ocupándose de la estufa del «Cantiner» ha dicho que el «Perro» fue uno de los complicados en el robo de sellos en la cuesta de San Vicente.

Dejó morir de necesidad a su madre a quien abandonó en su miseria y desamparo.

Añade que según se le denunció, el delegado Visiedo recibió dinero por ocultar a los complicados en la estufa.

Han salido de Viena para San Sebastián, a donde regresarán el miércoles, la reina de España y su hija.

En Salleda (Pontevedra) unos emascarados llamaron a la casa del cura para que fuera a auxiliar a un enfermo. Cuando abrió la puerta le amordazaron y con amenazas de muerte le obligaron a que les dijese en dónde se hallaba el dinero, llevándose 100 pesetas que constituían su capital.

A última hora dicen de Londres que el candidato que cuenta con más probabilidades para ser llamado a desempeñar la cartera de Negocios extranjeros, es el virrey de la India.

Cerca de Palma un perro ha mordido a dos niños.

Al tratar de morder a un marinero, éste huyó echándose al mar.

También mordió a otros animales. Los niños mordidos serán sujetos al tratamiento antirábico, pues se cree que el perro se hallaba rabioso.

El ministro búlgaro continúa reclamando con energía al Gobierno turco, consiguiendo la libertad de algunos búlgaros.

En Kirkeisse los búlgaros consiguen dar libertad a sus presos, matando al jefe turco que los custodiaba.

Saquearon la población, atacando la casa del agente consular de Francia. Cometieron desmanes en la población.

De Viena dicen que marcharon a París y San Sebastián la reina doña María Cristina y la infanta María Teresa.

En Guadalajara, los padres de los quintos han elevado al Rey una exposición pidiendo la rebaja de cupo.

El señor Villaverde ha dirigido cartas a los senadores y diputados, instándoles para que asistan a la apertura de las Cortes.

Los telegramas que se reciben de Marruecos son muy confusos, ignorándose si el Sultán se halla en poder de los rebeldes.

El señor González Besada dictará una real orden concediendo a los jefes de Hacienda recientemente nombrados un plazo de diez días para posesionarse de sus destinos.

Con la cantidad que el ministerio de Hacienda ha facilitado al de Guerra y con otras sumas que pondrá a su disposición en plazo breve, se juzga que habrá dinero bastante para que las comisiones liquidadoras de Ultramar satisfagan los alcances hasta la fecha reclamados por los repatriados.

El marqués de la Vega de Armijo ha declarado que no se opone a que se reúna la asamblea del partido liberal, siempre que esa reunión tenga por objeto tratar de algo útil.

Recuerda que en las reuniones que celebraron los exministros liberales se declaró partidario de que se reuniera la citada asamblea.

Se han dirigido órdenes a la primera división de ferrocarriles para que se ponga término al retraso diario de los trenes de la línea del Norte, en especial los que proceden de la frontera, instruyendo los oportunos expedientes siempre que no se justifiquen dichos retrasos, é imponiendo a la empresa las multas en que incurran. Asimismo se ha ordenado atender las reclamaciones formuladas por los viajeros de El Escorial referentes al retraso de trenes y despacho de equipajes.

Dicen de Roma, que el Cardenal Rampolla se niega de seguir ocupando la secretaría de Estado.

Creese que le sustituirá Merry del Val.

Comunican de Londres que en las costas del Canal de la Mancha se han desencadenado furiosas tormentas, habiendo ocurrido muchos naufragios.

También dicen de Londres que se da como candidato seguro para la cartera de Negocios, al actual virrey de las Indias.

SECCION RELIGIOSA

Mañana: Nuestra Señora de las Mercedes.

Es considerada como la fundadora de la Real orden que en la Iglesia se distingue con la de Nuestra Señora de la Merced o redención de cautivos. Estaba San Pedro Nolasco en oración, lamentando el duro cautiverio en que tantos pobres sufrían a guisa de ejemplo la tiranía de los bárbaros infieles con peligro de su eterna salvación, cuando se le apareció la Santísima Virgen y le dijo que fundase otra nueva Congregación con el título de Nuestra Señora de la Merced, para la redención de los cristianos cautivos en el dominio de los moros. La Iglesia, deseosa de honrar siempre a la madre de Dios, instituyó esta fiesta particular para perpetuar la memoria de tan grande beneficio, en acción de gracias por la fundación de una orden que es el milagro de la más heroica y cristiana caridad.

CRONICA NEGRA

En Barcelona, en la calle de Borrell, número 43, se ha cometido un doble crimen.

Melchor Portabella, de sesenta y tres años, timador de oficio, y que había salido de la cárcel el jueves último, vivía en dicha casa con unos sobrinos suyos, con los cuales vivía también un joven llamada Juana Uria, aspirante a artista lírica.

Juana y Melchor quedaron solos casualmente en el cuarto, y se ignora lo que pudo ocurrir.

Al regresar los inquilinos tuvieron que derribar la puerta para poder penetrar en la casa, y una vez dentro hallaron a Juana tendida en la cama y con seis puñaladas en distintas partes del cuerpo.

Melchor apareció degollado en una habitación inmediata.

Creese que Melchor solicitó los favores de Juana, y no pudiendo realizar sus propósitos la acometió con un cuchillo.

Creyó, sin duda, que la había dado muerte, y se suicidó después.

Ha presenciado la trágica escena una niña de tres años, hija de Juana.

Dicen de Valencia que en los alrededores de Benisuera se cometió ayer un crimen.

En una senda que atraviesa un viñedo, y por la que caminaba un comerciante de vinos francés, llamado Mr. Dupont, de cuarenta años, fué asaltado éste por cuatro enmascarados que, disparándole varios tiros en el vientre le dejaron muerto.

Los malhechores creían que Mr. Dupont llevaba encima 200.000 pesetas, importe de varias compras que había hecho.

Dicha suma debía traérsela hoy su esposa, a quien el interfecto había llamado.

En la colonia francesa ha producido el hecho honda impresión.

Coméntase que estén los pueblos abandonados por las frecuentes concentraciones que se hacen a Valencia, que tiene escasa dotación para su servicio.

En Vigo se cayeron unas paredes pertenecientes a la fábrica de conservas de pescado, sobre la casa número 92 de la calle del Arsenal, en que habitaba Benito Calvo con su mujer, que había dado a luz hace dos días.

Mientras Calvo salió a la tienda de ultramarinos a buscar chocolate, ocurrió la catástrofe, y cuando regresó, se encontró con que su mujer e hijo habían perecido aplastados entre los escombros.

Otras personas que habitaban en casas contiguas se libraron de la muerte por hallarse fuera en los respectivos quehaceres.

Las desgracias han producido general sentimiento, y al lugar del siniestro acudió el Juzgado y autoridades, empezando a instruir el sumario.

—Advierten de Toledo que en el inmediato pueblo de Vargas se verificó, según antigua costumbre, una corrida de toros, que en los pueblos de la provincia llaman capeas, por no haber en ellas toros de muerte. Fórmase el circo taurino cerrando la plaza del pueblo con pies derechos, semejando una inmensa jaula llena de hombres que, armados de sendos garrotes, esperan el paso de la res para maltratarla.

La corrida consta de dos partes: una desde las primeras horas de la mañana hasta el medio día, y otra desde las dos de la tarde hasta la noche.

En la capea de ayer se lidiaron 16 toros, y hubo dos desgracias; por la mañana un vecino de Toledo resultó gravísimamente herido en un muslo, y por la tarde otro aficionado fué herido en el vientre, muriendo a consecuencia de las heridas.



La Malibran

23 de Septiembre.

Generalmente los buenos artistas no cuentan entre sus hijos ni uno sólo que herede de ellos el talento artístico; hay algunas excepciones, y entre ellas se cuenta al célebre tenor sevillano Manuel García, llamado por sus contemporáneos el «rey de los tenores de ópera», quien tuvo una hija que acaso le superara en condiciones y facultades artísticas, ya que no como compositor de música, al menos como cantante de ópera.

Esta célebre hija del que hasta los mismos italianos reconocieron como superior a Rubini, llamóse María Felicidad, pero en el mundo del arte fué conocida por la Malibran, nombre que tomó de su primer esposo.

La Malibran, que había nacido en París el 24 de Marzo de 1808, recibió de su padre las primeras lecciones de canto, y cuando solo contaba cinco años de edad debutó en un teatro de Nápoles y se hizo aplaudir con entusiasmo; sin embargo, la futura celebridad artística carecía de vocación y de facultades para dedicarse al teatro, pero la tenacidad y paciencia del autor de sus días, que en ocasiones llegó a ser durísimo como maestro, triunfaron al fin de los defectos de María Felicidad.

Cuando aún carecía de fama como cantante, pero no como mujer hermosa, marchó con su padre a la América del Norte, y en Nueva York contrajo matrimonio con Mr. Malibran, viejo a quien se suponía falsamente la posesión de inmensas riquezas, y quien la retiró del teatro, aunque no por mucho tiempo, pues la pobreza del esposo produjo la inevitable separación de los cónyuges.

La Malibran volvió al lado de su padre, y entonces comenzó la era de triunfos que había de hacer famosísimo su nombre. Los públicos de Italia, Francia, Inglaterra, Alemania y Austria se postaron ante ella y la colmaron de honores y de felicidades, tanto que, según varios de sus biógrafos, no se ha conocido tiple de ópera que en tan poco tiempo haya recibido tantos y tan señalados homenajes.

En 1836 contrajo matrimonio con el célebre violinista Bériot, y entonces fué cuando compuso varios números musicales, entre ellos algunos nocturnos y romanzas, que fueron muy bien recibidos por el público.

Paseando un día a caballo, tuvo la desgracia de caerse y recibir un fuerte golpe que le produjo una lesión interna que cinco meses más tarde, el 23 de Septiembre de 1836, la causó la muerte.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(rehabilitado de reproducción)

Junta municipal administrativa

Se reunirá en sesión pública el día 24 del actual a las dieciséis para discutir y resolver los siguientes asuntos:

Proyecto de arrendamiento del servicio de limpieza.

Presupuesto ordinario para el año de 1904.

## De la provincia

Por el Juzgado de Béjar ha sido dictada sentencia en el pleito seguido por los herederos directos de los fundadores Marcos Borrego y su esposa Catalina García, de una capellanía en Cespadosa de Tormes, adjudicándola, por partes iguales a Miguel Borrego Nieto, dependiente de la librería de Núñez y Cándido Gil, de Cespadosa.

El día 29 del actual, festividad de San Miguel, tendrá lugar en el teatro Calderón de Peñaranda de Bracamonte, solemne acto de reparto de premios a los niños y niñas de las escuelas públicas de dicha villa, bajo la presidencia del señor Alcalde y Junta local de primera enseñanza.

La comisión gestora de la celebración de feria en Peñaranda y construcción de una Plaza de Toros, ha llamado a consulta particular al Arquitecto municipal don Luis Baquero, con el objeto de que, en el más breve plazo, presente el proyecto y presupuesto, para la construcción de una sólida y elegante, sencilla y económica Plaza de Toros, para cinco mil almas de capacidad. El señor Baquero ofreció y expuso un proyecto y planos, por él formulados en Noviembre del año 1889 y un plan muy sencillo: uno y otro fueron del agrado de la Comisión y con algunas modificaciones económicas que se introducen al primitivo proyecto, no dudamos que muy pronto podrá dicho señor dar ultimado su trabajo en definitiva.

El vecino del pueblo de Tordillos, don Fernando Amores, ha enviado al Gobernador civil un recurso de alzada sobre informalidades que dice cometidas en un expediente ejecutivo seguido contra él mismo.

Una comisión del Ayuntamiento de Maquera ha visitado a los señores marqués de Ivanrey, senador por esta provincia, y Udaeta, diputado a Cortes por Peñaranda, para interesarles en la pronta construcción del proyectado camino de aquella villa a la de Peñaranda.

Ha sido detenido, en Puentes de Oñoro, Juan Antonio Fernández, como presunto autor de un robo de cuatro reses vacunas.

El día 28 del corriente, a las once de la mañana, tendrá lugar en la Aduana de Fuentes de Oñoro, la venta en pública subasta de dos sacos, peso bruto 43 kilogramos, conteniendo garbanzos, procedentes de una aprehensión y tasados en 16 pesetas 40 céntimos, advirtiéndose, que no se admitirá postura que no cubra el tipo de tasación.

## Distribución de premios

¡Qué hermoso espectáculo! ¡Dociientos hombres de diferentes edades congregados en el Paraninfo de la Universidad para recibir el premio a que se han hecho acreedores con su aplicación, buena conducta y asidua asistencia a clase durante las noches del invierno!

Actos hay que conmueven, que impresionan, que tocan a las fibras más íntimas del corazón, que llenan al alma del espiritual placer y que cuando los presenciamos no podemos por menos que sumirnos en profundas meditaciones, entregándonos a reflexiones dulces, llenas de poesía, de sentimiento, de belleza.

La distribución de premios a los adultos que concurren a las escuelas públicas municipales fué un acto de esta índole.

Comenzó a las siete y media y ocupó la presidencia el alcalde señor Cuesta y los concejales señores Reymundo y Díez.

En asientos de preferencia hemos visto a los concejales señores Cunde, H. Matías y Abarca, a los catedráticos del Instituto general y técnico señores Jarrín y Ruano y a varios maestros de instrucción primaria.

Después de ejecutar una nutrida orquesta algunas piezas de su repertorio ocupó la tribuna el maestro de la Casa de la Tierra.

En un sencillo, pero hermoso discurso habló sobre las grandísimas ventajas que reportó la ilustración y dió sanos consejos a los adultos que asisten a las escuelas públicas municipales.

Como premio de su trabajo oyó repetidas veces grandes ovaciones y aplausos. El secretario del Ayuntamiento, señor

Girón, leyó a continuación los nombres de los alumnos premiados que fueron pasando a recoger el diploma y la recompensa consistente en paños y telas para trajes.

Los premiados eran hombres de todas las edades, desde el jovencito de catorce años, hasta el adulto de diez y siete años y arrugada que debía frisar en los cuarenta.

El alcalde señor Cuesta, pronunció algunas frases de agradecimiento a las personas que habían contribuido con su presencia a dar mayor realce al acto, y algunas otras de estímulo a los alumnos de la Escuela, para que continuasen en el camino emprendido.



## El maíz en la industria

Hasta una fecha reciente aún, el maíz se utilizaba únicamente como artículo para la alimentación del hombre y para algunos de los animales domésticos; pero la ciencia, que no descuida nada, y a encontrado en él diversas materias de las cuales saca muy buen partido la industria, de modo que en adelante se dispondrá fácilmente, no solo el grano, sino también las mazorcas desgranadas y hasta el tronco, pues que ya nada desperdicia.

Una de las importantes aplicaciones que contiene es la que de él se hace en la fabricación de la pólvora sin humo. Los gobiernos de las naciones principales han gastado ya en la fabricación de ese explosivo millones de litros de maíz.

No menos importante para los cosecheros de maíz son otros veinte productos de diversas clases que sacan de él, y gracias a los cuales se utilizan, como ya hemos visto, las mazorcas y hasta el tronco, partes que antes no tenían aceptación, excepto algunas veces como materia combustible de muy escaso valor.

Entre esos productos se cuentan dos especies de glucosa, tres de azúcar, dos de almidón, tres de goma, dos de aceite, gluten, dextrina, pasta y una materia que puede servir de sustituto para la goma elástica, artículo cada vez más escaso y valioso.

Esos productos se emplean para la preparación de jarabe para mesa, cerveza, cuero, conservas, dulces y drogas; en la fabricación de papel, cartón, mucilago, pinturas y otros muchos de gran consumo en todas partes.

La imitación de goma elástica que se hace con las sustancias extraídas del maíz, promete ser la base de una industria importantísima, pues que mezclado por partes iguales por la goma natural, conserva en ésta sus buenas cualidades y reduce su costo en más de 22 por 100.

## PARA OBREROS

Dicen de Palma que en Mahón se ha celebrado un mitin socialista.

El local de la federación, en donde éste se celebraba, estaba lleno de bote en bote.

Presidió el acto el presidente de la ya nombrada federación, estando representado el gobernador por un delegado.

Todos los oradores hablaron en contra del régimen actual, atacándole con frases durísimas que fueron acogidas con grandes aplausos, viéndose precisado por esta causa el delegado a suspender el mitin.

La medida del representante de la autoridad provocó grandes protestas de la concurrencia, que al fin se retiró sin que ocurriera incidente alguno desagradable.

El delegado del Gobierno puso a disposición del Juzgado a los oradores que motivaron la suspensión del mitin, habiendo declarado además clausurada la federación obrera menorquina.

—Dicen de Madrid que los obreros panaderos candelistas que trabajan en casa del señor Romero, en Carabanchel, han vuelto a visitar al Gobernador civil para que interviniera en el asunto de los jornales.

El señor Lacierva dijo a los obreros que si el señor Romero no les pagaba el total de los jornales, él se los abonaría de su bolsillo particular, sin perjuicio de que reclamaran lo que de derecho les correspondía.

Visto que la autoridad municipal de Carabanchel usaba demasiada parsimonia,

han acudido los obreros al Juzgado de primera instancia, reclamando los jornales, daños y perjuicios, después de dar las gracias al señor Lacierva por su generoso ofrecimiento.

## Instrucción primaria

### Junta provincial de Instrucción pública de Salamanca

En cumplimiento del Real decreto de 27 de Abril de 1877, la Real orden de 4 de Abril de 1882 y demás disposiciones vigentes, se anuncia el concurso para proveer las plazas vacantes en el escalafón de maestros y maestras de escuelas públicas de esta provincia, a saber:

#### ESCALAFÓN DE MAESTROS

##### Primera clase

Una plaza, correspondiente a la antigüedad.

Dos ídem, correspondientes al mérito.

##### Segunda clase

Tres plazas, correspondientes a la antigüedad.

Dos ídem, correspondientes al mérito.

##### Tercera clase

Cinco plazas, correspondientes a la antigüedad.

Cinco ídem, correspondientes al mérito.

#### ESCALAFÓN DE MAESTRAS

##### Primera clase

Tres plazas, correspondientes a la antigüedad.

Dos ídem, correspondientes al mérito.

##### Segunda clase

Tres plazas, correspondientes a la antigüedad.

Dos ídem, correspondientes al mérito.

##### Tercera clase

Ocho plazas, correspondientes a la antigüedad.

#### MAESTROS CON CERTIFICADO DE APTITUD

##### Primera clase

Dos plazas, correspondientes al mérito.

##### Segunda clase

Dos plazas, correspondientes al mérito.

NOTA.—Se proveerán también las vacantes que ocurran dentro de la convocatoria y las que resulten de segunda y tercera clase, de correr la escala al proveer las plazas anunciadas y las que éstas dejan.

Los aspirantes presentarán solicitud y su hoja de servicios y méritos documentada, en la Secretaría de esta Junta, en el término de 30 días, a contar desde el día siguiente al en que se publique este concurso en el Boletín Oficial de la provincia.

Salamanca 16 de Septiembre de 1903.

—El presidente, *Alberto Aparicio y Ruiz*.

—El Secretario, *Luis Domínguez*.

El Alcalde de Santa Olaya ha pedido la reducción del sueldo del maestro de aquella escuela, por el corto número de vecinos que hay en dicho pueblo.



## De la REGION

LEÓN.—A noche a las ocho estuvo el señor Azcárate en el local del Círculo de la Juventud republicana, saludado a sus correligionarios.

—Ha quedado suprimido, entre León y Puente de los Fierros, la circulación del tren mixto número 481 que hasta ahora salía de esta capital a las 2<sup>10</sup> de la mañana.

—Han sido nombrados presidente honorario del Círculo católico de Astorga don Tomás Rubio y efectivo don Emilio Burdón.

AVILA.—Ha fallecido, a los 77 años de edad, don Andrés Benito Cuéllar.

—El día 29 del corriente celebrarán los republicanos, con un banquete en el Hotel Inglés, la fecha de la revolución del 68.

—En el asunto de construcción de caminos vecinales, ha acordado la Diputación contestar al ministro de Agricultura, que contribuirá a la realización del proyecto con trescientas mil pesetas, pagaderas en diez años, ó sean treinta mil cada uno, además de los recursos con que contribuyan los pueblos que se comprometan a pagar la expropiación, conservar el camino y recurrir a la prestación personal.

—Se encuentra en Avila, el ilustre académico de la Historia y Secretario de la Real Sociedad Geográfica don Rafael Torres Campos.

—Dicen de Piedrahita que se discute mucho entre los silvestistas, con motivo de la retirada de la vida pública de su

jefe, la conducta que han de adoptar, y otro tanto comunican del Barco y demás pueblos que constituyen el distrito que por espacio de treinta años ha venido representando el jefe del partido conservador.

—En Arenas ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado, el vecino de La Parra, Nieves Moreno Torres, presunto autor del incendio del monte «Berrocal».

ZAMORA.—Han comenzado en la iglesia de San Andrés los ejercicios espirituales para los alumnos del Seminario Conciliar.

—El señor Gobernador civil ha ordenado que preste servicio todo el personal del cuerpo de vigilancia que está empleado en las oficinas y de ordenanzas.

—Don José María Olalde y Satústregui, secretario de esta Audiencia provincial, ha sido nombrado Juez de instrucción de Bermillo de Sayago, y para sustituirle don Mariano Broguera, excedente de Ultramar.

—Hasta fines de mes no regresará de Benavente, donde se encuentra al presente actuando, el tribunal de la Audiencia.

—Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado, un criado de los herederos de don Celestino Miguel, que fué sorprendido por la policía sustrayendo trigo de las paneras de dichos señores, el cual vendía después en el mercado.

—Dicen de Sayago que se nota cierta tendencia a la baja en el precio de los cereales, especialmente del trigo.

—El juez de primera instancia y de instrucción de Bermillo de Sayago, don José Vieitez, ha sido trasladado a Bieza (Segovia).

PALEENIA.—Le ha sido adjudicada a la fábrica de relojes de don Moisés Gómez, establecida en esta capital, la construcción de 22 relojes de tres esferas para las estaciones del nuevo Ferrocarril de Zaragoza a Utrillas previo concurso, en el que han tomado parte tres casas extranjeras.

—Ha sido jubilado por haber cumplido la edad reglamentaria el director de esta sección telegráfica don Ladislao Pulgar Mendizábal, habiendo sido nombrado para sustituirle el subdirector de la de Oviedo, don Juan González Escalada.

—Anteanoche llegó a Palencia el señor Obispo de la diócesis Madrid-Alcalá, don Victoriano Guisasaola, hospedándose en el palacio episcopal.

VALLADOLID.—El Centro de Labradores, en vista de los rumores acogidos por la prensa, sobre la creación de Depósitos francos para cereales y otros artículos procedentes del extranjero, ha acordado en junta directiva tomar medidas que tiendan a impedir cuantos actos puedan perjudicar a la producción agrícola nacional.

Con objeto de evitar la suplantación de los depósitos francos que como las zonas neutrales, admisiones temporales y rebajas arancelarias en Aduanas, perjudicarian nuestra producción, se ha nombrado una comisión permanente que estudie y que informe sobre tales asuntos y tome cuantas iniciativas considere necesarias, convocando reuniones y manteniendo relaciones con los demás centros y sociedades agrícolas e industriales.

Componen la comisión los señores don Antonio Jalón, presidente, don Fidel Moncada, don Ignacio Montes, don Belisario F. de Velasco, don Estanislao F. de Velasco y don Joaquín Álvarez del Manzano, secretario.

Cuanto a las sociedades e industriales interesados en mantener la actual protección arancelaria a nuestra protección agrícola quieren dar a conocer sus iniciativas sobre esta cuestión pueden dirigirse a la citada comisión.

—Ha fallecido la señora doña Francisca Hernández Jiménez, viuda de Alonso.

—Anteayer por la tarde, hallábase en el ventorro del Raposo, situado en la Rubia, Valeriano Castro, de 59 años de edad, domiciliado en la calle del Puente Colgante, número 11 y Pedro Moreira, de 60 años y habitante en la calle de Capuchinos, número 11, surgió entre ellos una acalorada disputa que a los pocos momentos degeneró en reyerta.

El Pedro Moreira que se hallaba en completo estado de embriaguez, propinó a su contendiente un tremendo botellazo, causándole una herida contusa en la región frontal, dos incisivas en la región temporal y otra en la región molar derecha.

—La corrida de toros de la ganadería de Moreno Santamaría, verificada anteayer, resultó buena.

Todos los bichos, a excepción del sexto, que fué foguado, dieron mucho juego.

—Han contraído matrimonio en la

iglesia de San Julián, la bella señorita Sicilde Cantero hija de nuestro particular amigo don Santiago, con el joven don Agustín Rodríguez, empleado en la compañía de ferrocarriles del Norte.

## Noticias locales

Se ha dictado auto de procesamiento, por el Juzgado de esta capital, no sólo contra el director de la cárcel señor Vinuesa, sino contra los vigilantes don José González Saldaña, don Francisco Calvo y don Bernardo Pereda, con motivo de la causa que se les sigue, por infidelidad en la custodia de presos.

Interinamente han sido nombrados: director, don Luis Martínez, administrador de la cárcel, y vigilantes, don Segundo Muñoz Hernández, don Pedro Herrero Muriel y don Demetrio Calvo, todos ellos guardias civiles retirados.

El señor Vinuesa y los otros tres empleados suspensos, apelarán del auto de procesamiento.

Ayer llegaron a Salamanca, procedentes de Biarritz y de paso para su dehesa de Valencia de la Encomienda, los señores don José Pedro y don Prudencio Díaz Agero, exdiputado a Cortes por Ciudad Rodrigo y teniente alcalde del Ayuntamiento de Madrid, respectivamente, hijos del conde Malladas.

El señor Obispo ha entregado 25 pesetas al párroco de la Catedral, para que las reparta entre los obreros que salvaron la vida en el río Tormes a Mercedes Rodríguez.

El gobernador civil también les ha entregado una gratificación.

El señor Eiroa, Optico de Madrid nos manifiesta pongamos en conocimiento del público que son últimos días de venta de los renombrados anteojos de Roca Precisión, en su establecimiento de la Plazuela de la Libertad, núm. 1, donde podrán adquirirlos.

Dicho señor, en beneficio del público, por ser últimos días, pasará a graduar la vista gratis a domicilio a las personas que deseen adquirir sus acreditados anteojos, dando aviso a su establecimiento, abierto en esta capital.

Plazuela de la Libertad, número 1. Tienda.

Han salido para Terrones los señores don Antonio Domingo y familia.

Ha fallecido en Sangarcía (Segovia), el joven operario de la imprenta de Calatrava Pablo Andrés Mateo, sobrino del beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, don Andrés Montalvo.

Descanse en paz.

El ministro de Instrucción pública señor Bugallal no asistirá a la inauguración del nuevo edificio de las Facultades municipales de Medicina y Ciencias, por tener que presidir la apertura del curso de la Universidad de Santiago de Galicia.

El día 1.º del próximo mes de Octubre, se hará en el Círculo de Obreros la apertura de la escuela nocturna de adultos, para los socios numerarios y sus hijos mayores de catorce años.

La Junta directiva tiene acordada la concesión de premios para aquellos alumnos que más se distinguen por su aplicación y mejor asistencia a la escuela y que estos premios consistirán principalmente en prendas para vestir ó telas para confeccionar, como cortes de pantalón, etc., etc.

EUSTOQUIO ROMERO ALVAREZ. Calzado de lujo. Doctor Riesco, 7 y 9.

En la Casa de Socorro le fueron curadas ayer, a una mujer algunas heridas en la cara, que le produjo un sujeto llamado Pablo Victoriano Hernández.

Han llegado a esta capital el farmacéutico de Ledesma, don Arturo de Dios y señora.

Esta mañana ha entendido el teniente de alcalde de semana, en varias denuncias por faltas de policía urbana.

Terminada su campaña en el teatro del Liceo, esta noche sale para Madrid la compañía dramática de la señora Sala.

Con motivo de los exámenes extraordinarios de Septiembre, se encuentran ya en esta ciudad buen número de estudiantes.

El domingo a las tres de la tarde habrá junta general de los socios de la semana devota de la Virgen del Carmen en el Convento de la Magdalena.

Ayer tarde, al chocar dos carros en la calle del Doctor Riesco, destrozaron un hermoso cristal de la zapatería del señor Romero, valuado en unas 300 pesetas.

Esta mañana dieron un fuerte escándalo, de esos que hacen época, en la calle de la Puentevilla, una mujer conocida por el apodo de la Zamorana, un hijo y una hija y otra mujer.

Gracias a la intervención de los agentes de la autoridad, no pasó la cosa de muchas voces y de algunos ligeros arañazos.

El representante del Optico de Madrid, Mr. J. Dubose, nos ruega hagamos saber a nuestros lectores que mañana 24

será el último y definitivo día de venta de los anteojos *Roca de Precisión* que actualmente se expenden en esta capital Prior 1, sucursal del acreditado Optico de Madrid Mr. J. Dubosc, Arenal 19 y 21, quedando en lo sucesivo como único representante en Salamanca y su provincia don Quintín Sánchez Talavera.

J. Dubosc Optico, Arenal 19 y 21 Madrid.  
En Salamanca Prior 1, mañana último día de venta.

El 30 del actual termina el día señalado para poder redimir del servicio activo a los mozos del actual reemplazo.

Las abundantes lluvias del domingo han sido en extremo favorables para el campo, según hemos tenido ocasión de oír a algunos labradores.

A los viñedos, que estaban muy necesitados de humedad, les han venido excelentemente.

J. LEÓN ARIAS, cirujano dentista.  
—Plaza Mayor. Entrada, Doctor Riesco, 1.

Ha regresado de Valladolid, el oficial de caballería afecto al regimiento de Borbón, don Carlos Samaniego La Torre.

En carta que recibimos de Fuentes de Béjar, se nos dice que ha tomado posesión de la notaría de aquel pueblo, don Saturnino Cano Trueba.

Con motivo de un grandísimo incendio ocurrido en el Comercio de tejidos, de Aldeavilla de la Ribera, propiedad de don Alejandro G. Fornoselle, se encuentra en dicho punto el Inspector general de la poderosa Compañía aseguradora «La Catalana», don Ernesto Laffargue a quien acompañan don José Cabrer, perito de dicha Sociedad y el Subdirector de la misma en esta provincia, don Antonio Martín.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

MUY BARATAS se venden unas puertas vidrieras, que miden dos metros diez centímetros de alto, por uno de ancho. En la administración de este diario informarán.

La *los ferina*, lo saben las madres, se cura con la *Lactoferina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

### AUDIENCIA Y JUZGADOS

Para mañana no hay señalamientos en ninguna de las dos secciones de la Audiencia provincial.

### PERMUTA DE GOBERNADORES

Telegrafían de San Sebastián que han sido puestos a la firma del Rey los correspondientes decretos concediendo per-

muta a los gobernadores civiles de Zaragoza y Pamplona.

### EL PRESIDENTE DEL SENADO

Hoy es esperado en esta corte, de regreso de su viaje a Galicia, el general Azcárraga.

### NO HAY TALEMPRESTITO

El presidente del Consejo niega con insistencia que el Gobierno proyecte empréstito alguno en el exterior.

Dice que lo que si está pensado es realizar empréstitos sucesivos de interior al 5 por 100 en el Banco.

### EL PAPA ENFERMO

Despachos de Roma dan cuenta de que Su Santidad el Papa Pío X se encuentra ligeramente indispuerto de un ataque de gata.

### VIAJE DE COBIÁN

Comunican de Ferrol que el ministro de Marina ha girado una detenida visita al Arsenal, acompañado de sus ayudantes y de algunos marinos.

### BANQUETE A WEYLER

Hoy será obsequiado en Palma, con un banquete, por varios de sus amigos políticos, el general Weyler.

Este regresará en seguida a Madrid.

### IMPORTANTE REAL ORDEN

El ministro de Agricultura ha firmado una creando cien plazas de obreros pensionados para ampliar sus conocimientos en el extranjero, dotada, cada una, con 150 francos mensuales.

### REGRESO DE LA REINA

Hoy regresa de su viaje a Austria la Reina María Cristina.

El Rey y los príncipes de Asturias recibirán en la frontera a su madre y a la infanta María Teresa.

### LA PESTE BUBÓNICA

Telegrama oficial de Marsella da cuenta de que desde el día 11 no ha vuelto ha ocurrir caso alguno de dicha enfermedad.

### Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 78'00.  
Amortizable, 97'00.  
Acciones del Banco, 477'00.  
Tabacos, 438'00.  
Franco, 35'00.  
Libras, 00'00.  
París: 4 por 100 exterior español, 91'75.

### Información mercantil

Valladolid 22.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 300 fanegas de trigo que se cotiza de 43 1/2 reales fanega; 100 de centeno a 31 1/2.

En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza a 43 reales.

Medina del Campo. 22.—Han entrado 150 fanegas de trigo que se cotiza a 43 reales.

Barcelona 21.—Precios a que se cotiza el trigo:

De Fuente Olmedo a 44 y un cuarto la fanega.

De Segovia, a 44.  
De Valladolid a 43 y medio.  
De Toro a 42 y cuartillo.

Han entrado 121 vagones de trigo y 4 de harina.

Peñaranda 22.—Trigo candeal a 42 reales fanega, cebada de 25 a 26, algarrobas a 32 y centeno a 30.

Salamanca 23.—Trigo en panera a 42 y medio reales fanega, y al mismo precio sobre vagón en la estación del ferrocarril, las 91 libras.

Harinas.—Extra a 35'50 los 100 kilos. Panadera a 34'25.

De 2.ª a 32'50.  
De 5.ª a 7'50 reales arroba.  
Salvados a 6'50 ídem id.

Sin derechos de consumos.

### Diario de avisos

Se hallan depositados, por disposición de la Alcaldía de esta capital, a disposición de las personas que acrediten pertenecerles, un borrico y una cerda, de ignorada procedencia.

### Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Dafunciones: Gonzalo Sánchez Montes, Antonio Marcos Segovia y Manuel Barucoo.

Nacimientos: Arturo Vega de la Iglesia y Margarita Pérez González.

### El tiempo

Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica. . . . . 698'25 m

Temperatura máxima al sol . . . . . 29'6

Id. a la sombra . . . . . 21'0

Id. mínima . . . . . 8'2

Id. a la hora de la observación . . . . . 18'5

Dirección del viento, S. E.

### LIBRO ESCOLAR

Internados de Facultad, instituta y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza

DIRECTOR

D. Pedro González García

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado Serranos, 19.—Salamanca

Profesorado con título para las enseñanzas primaria, secundaria y facultativa. Local extenso e higiénico, muy próximo a la Universidad e Instituto, con salones para estudio, comedor y clases, galerías al aire, patio y jardín. Material de enseñanza y gimnástica.

Se admiten inscripciones de alumnos internos, mediopensionistas y externos vigilados para el curso próximo.

Pensiones sumamente económicas. Pidanse reglamentos. 20—1—19

### Se arrienda

por varios años la magnífica dehesa de gran extensión, llamada Cañal, propiedad de la excelentísima señora marquesa de Cartago, destinada a pastos y labor, poblada de buenas encinas, con monte bajo en algunos sitios.

Está dividida en cinco cuarteles. Tiene buenos edificios para labor y para toda clase de ganados.

Está situada en término de Pelayos, partido judicial de Alba de Tormes.

La subasta se celebrará el día 5 del próximo Octubre, en la casa-palacio de dicha finca, a las dos de la tarde.

El pliego de condiciones puede verse en dicha dehesa y en la casa del Registrador de la propiedad, en Salamanca.

### GRAN HOTEL CENTRAL

DE PABLO PAYÁ

Baños de Montemayor (provincia de Cáceres)

Este Hotel, de reciente construcción y el preferido por todas las distinguidas personas que acuden a tomar estas excelentes aguas, hallase situado frente al establecimiento balneario, siendo el más cercano al mismo. En él encontrará el bañista toda clase de comodidades. Comidas reparadoras y sanas. Habitaciones amplias y bien ventiladas. Grandes y espaciosos comedores. Hermoso salón de recreo con piano. Gabinete de lectura. Magnífica terraza. Entrada al nuevo jardín del establecimiento. Cocina francesa y española. Coches a todos los trenes. 75

### Se arrienda

la dehesa Coto redondo de gran extensión, llamado de Las Ventosas, propiedad de la excelentísima señora marquesa de Cartago, destinada a labor y pasto, inmediata a la estación de El Pedroso, partido de Peñaranda de Bracamonte.

Se celebrará la subasta el día 10 del próximo Octubre, a las tres de la tarde, en la dehesa de Cartago, término de Castro Viejo, línea de Medina y Zamora.

El pliego de condiciones puede verse en la casa de la señora marquesa de Cartago, en Peñaranda de Bracamonte.

### BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

### JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yingoteles a 0'30 Pesetas.  
Liberalas a 0'20  
Martínez Campos a 0'20  
Roncotel a 0'40  
Vermohut-cotel a 0'50  
Jerez-cotel a 0'50

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

### ACADEMIA-COLEGIO DE SAN JOSÉ

Conde de Romanones (Libresos), 7 Salamanca

Director: D. GABRIEL DIAZ

Enseñanza completa de todas las asignaturas del Bachillerato, Facultad de Derecho y curso preparatorio de Medicina y Farmacia.

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

El Director y todos los Profesores, están en título de Doctor o Licenciado en las Facultades.

Reglamentos

### GRANDES FABRICAS DE ABONOS MINERALES

EN MIRANDA DE EBRO

### A. SAIZ MIGUEL Y COMPAÑIA

(Sociedad regular colectiva)

Esta casa ofrece sus abonos garantizados a precios reducidos.

Los resultados satisfactorios de los mismos, bien conocidos son de esta provincia.

### La Politécnica

ACADEMIA.—Prior, 3, Salamanca

DIRECTOR

Don Primitivo Navarro Errazquin

El éxito alcanzado por los alumnos de esta Academia en los exámenes verificados en el pasado mes de Mayo en los centros oficiales, ha sido por todo extremo excelente, como lo demuestran los siguientes datos:

Total de exámenes verificados. . . . . 224

Matriculas de honor. . . . . 16

Sobresalientes. . . . . 31

Notables. . . . . 55

Suspensos. . . . . 7

Se admiten internos, mediopensionistas y externos. Pidanse reglamentos.

Salamanca.—Establecimiento tipográfico del NOTICIERO SALMANTINO.

## PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

28 EL E PECTRO DEL PASADO

vantandose se acercó a un escritorio, abrió el cajón del centro, sacó un fajo de billetes de banco y entregándolo al truhán:

—Aquí tienes para hacerlo callar,— dijo friamente.

Tú lo cogió y lo hizo desaparecer en el bolsillo de su gabán.

—Ahora pue le decirse que que las en vacancia: no debes hacer otra cosa que espiar los alrededores del palacio del duque y procurar saber donde se encuentra.

—Comprendido.

—Cuida de que él no se te espape como la duquesa.

—No ha sido culpa mía.

—Quiero creerlo... Ahora vete,—dijo—acuérdate otra vez de ser más prudente, de no presentarte en mi palacio de día, con tanta franqueza, no quiero que se rian y no deseo que otros se mezclen en mis hechos... pue te retirarte.

Toto se inclinó profundamente y con los ojos bajos el sombrero entre las manos se retiró.

El hebreo volvió al lado de su hija, para la cual en lo sucesivo no tendría ya secretos, y tras un breve coloquio con Luciana, abandonó el palacio.

Sabemos ya que durante su ausencia, el conde Marce o De monte se había presentado a visitar a la joven hebrea sin conocer todavía la historia de la duquesa de Santamaría, y aturrido, fascinado por que la hechicera criatura, que soberbia con todos, se había humillado a él, le había confesado amarlo, se había dejado arrastrar por aquel vértigo y había hecho a Luciana una promesa, de la cual más tarde se había arrepentido.

Pero Luciana, segura de su victoria, con el

III

El barón Armando Viser había salido como un loco de su coloquio con Renata. ¡Nada había podido conmoviera, nada recordaría el pasado! Ella le odiaba, se lo había dicho, y odiaba también a su criatura.

El furor del hebreo subía hirviendo a su cerebro.

—¿Y esa mujer ha sido mía, y yo he sufrido por ella durante veinte años?... ¿Renata, a quien yo supliqué de rodillas me desafia y no teme? Ah! ¡esgraciada! ¡se ha atrevido a afigirme sobre la frente una vil afrenta!... Ella no guarda de mi amor mas que una memoria contaminada, me ha arrojado de su presencia, me ha insultado, despreciado... y yo no seré feliz hasta el día en que la vea vencida, moribunda, bajo el terrible golpe de mi odio, a mis piés.

Rua 18—SASTRERIA—Rua 18

### TOMAS BENITO

Inmenso y variado surtido en toda clase de prendas para Caballeros, desde los precios más ínfimos, y una gran colección en géneros de novedad para la temporada.

PARA NIÑOS

Gran colección en TRAJES, SABELANES, MAKPERLANES Y SOBRETODOS, RUSOS Y SAPAS

Casa especial en CAPAS Y PELLIEAS

Rua 18.—TOMAS BENITO.—Rua, 18

### CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad e Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativas de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto e Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro de enseñanza a la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y a la formalidad en las cuentas ajustadas extrínsecamente al reglamento o los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten en inscripción para el próximo curso.

Preparación para toda clase de Carreras Especiales. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director

